2010

10 años hermanados, 10 años con Europa



Proyecto de divulgación europeo enmarcado en el X aniversario del hermanamiento de los municipios de Val de San Vicente (España) y Mios (Francia).

Origen del proyecto

El inicio de los hermanamientos tuvo su origen en Europa tras la Segunda Guerra Mundial. Después de tan traumático período se vio la necesidad de aportar a la población europea lazos de unión y cooperación que promoviesen el beneficio mutuo y evitasen futuros conflictos.

"El hermanamiento es el encuentro de dos municipios que deciden hacer pública su unión para actuar dentro de una perspectiva europea, para contrastar sus problemas y para desarrollar entre ellos unos lazos de amistad cada vez más estrechos".

Así definía los hermanamientos Jean Bareth, uno de los fundadores del Consejo de Municipios y Regiones de Europa (CMRE) después de la 2ª Guerra Mundial. De este modo identificó los primeros valores que entrañan los hermanamientos: la amistad, la cooperación y la comprensión entre los pueblos de Europa.

Los hermanamientos contribuyen a la creación de un sentimiento de identidad europea mucho más poderoso que cualquier acción surgida de las Instituciones, el hecho mismo de que ciudadanos de distintos países se encuentren para debatir asuntos difíciles de manera amistosa, constituye en sí el reflejo de una ciudadanía europea activa.

Entre las claves del éxito para el desarrollo de un hermanamiento se encuentran:

- Implicación de la población
- Dimensión europea
- El trabajo a largo plazo

El proyecto "10 años hermanados, 10 años con Europa" ha sido desarrollado teniendo en cuenta estos tres elementos:

1. Implicación de la población:

El programa está dirigido a un amplio público, intentando dar cabida a todos los segmentos de edad del municipio e involucrando a los ciudadanos a que participen de manera activa en el desarrollo de las actividades propuestas.

Desde los más pequeños a los más mayores, todos tendrán la oportunidad de realizar actividades ajustadas a su edad, contribuir a la elaboración de un libro conmemorativo, participar en concursos, y, en definitiva, disfrutar de este año de celebración.

2. Dimensión europea

Fortaleciendo el sentimiento de pertenencia a Europa y apoyando el desarrollo de una ciudadanía activa. Conociendo a nuestros países hermanos, su cultura, su lengua y sus costumbres seremos conscientes de que, a pesar de nuestras diferencias, todos compartimos los mismos valores.

Las actividades propuestas inciden en este aspecto primordial, conociendo tanto la Unión Europea en su conjunto cómo a nuestros vecinos franceses, podremos involucrarnos más en el desarrollo del futuro en común que nos une.

3. El trabajo a largo plazo

Un buen hermanamiento debe resistir el paso del tiempo.

Este X aniversario es un momento de celebración que nos enseña que con esfuerzo y trabajo las relaciones entre los municipios pueden ser fructíferas y enriquecedoras, permitiendo crear lazos de afecto y solidaridad.

Sólo una larga amistad permite a un municipio contar con el otro en caso de necesidad. Por ello, aunque estemos celebrando los diez años de andadura en común, no debemos olvidar que el futuro nos espera y es necesario seguir trabajando de manera activa para mantener vivo el espíritu del hermanamiento.

Todo aquel que desee expresar sus deseos para el futuro del hermanamiento tendrá la posibilidad de hacerlo, y, gracias a ellos, se podrá comenzar a trabajar en los planes de desarrollo futuros.

Presentación del Proyecto

El proyecto "10 años hermanados, 10 años en Europa" ha sido desarrollado en torno a un eje central: el X aniversario del hermanamiento entre Mios y Val de San Vicente.

Para ello, se ha elaborado un programa de actividades encaminadas a reforzar los lazos del hermanamiento y fortalecer el sentimiento de ciudadanía europea.

En la elaboración de este programa han estado involucrados numerosos participantes:

- Ayuntamiento de Val de San Vicente
- Asociación de hermanamiento de Val de San Vicente
- Responsables de la Casa de Cultura y Casa de la Juventud de Val de San Vicente
- Responsable del Punto de Información Europeo de Val de San Vicente
- Clave Europa Consultores S.C

El proyecto "10 años hermanados, 10 años con Europa" está financiado por la Dirección General de Asuntos Europeos y Cooperación al Desarrollo perteneciente a la Consejería de Empleo y Bienestar Social del Gobierno de Cantabria.

Objetivos del Proyecto

Con este proyecto se pretenden alcanzar una serie de objetivos

Reforzar los lazos del hermanamiento en una fecha tan especial

- Familiarizar a toda la población con el proyecto del hermanamiento
- Fomentar el sentimiento de ciudadanía europea
- Dotar a los ciudadanos de una serie de herramientas disponibles para participar en el futuro de Europa.

Para obtener satisfactoriamente estos objetivos se diseñado un amplio programa con una serie de actividades, planteadas en su conjunto para abarcar al máximo posible de la ciudadanía del municipio y aunando contenidos de carácter didáctico y lúdico.

Este programa de actividades se desarrollará entre los meses de Septiembre y Diciembre, en la Casa de Cultura villa Mercedes, enclave idóneo para el desarrollo de las mismas dado su amplia dotación de recursos.

Programa de Actividades

ELABORACIÓN DEL LIBRO CONMEMORATIVO DE LOS 10 AÑOS DEL HERMANAMIENTO CON MIOS.

Con una tirada de 300 unidades, este libro pretende ser un reflejo de la unión entre ambos municipios.

Se incluirá información relativa a la historia, costumbres, gastronomía, etc. de ambos municipios, así como la historia del desarrollo de estos diez años de hermanamiento.

Para la elaboración del mismo se solicitará activamente la participación ciudadana de ambos municipios, que durante el mes de Octubre pueden hacer llegar el material que consideren oportuno para su inclusión. (<u>librohermanamiento@gmail.com</u>)

Este libro será presentado el 17 de Diciembre durante la jornada de clausura del proyecto.

EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA

En esta exposición se hará un recorrido por los diez años de historia del hermanamiento. Situada en la planta baja de la Casa de Cultura, su inauguración oficial tendrá lugar el día 9 de Octubre, con la presencia de los ciudadanos de Mios.

En esta exposición el espectador podrá comprobar las actividades llevadas a cabo durante este período, así cómo dejar constancia de sus deseos y propuestas para el futuro del hermanamiento.

Se editará un CD con el material expuesto que será presentado el 17 de Diciembre, durante la jornada de clausura del proyecto.

CONCURSOS

Con el fin de involucrar a toda la ciudadanía en el proyecto, y, concretamente, en la elaboración del libro conmemorativo, se celebrarán dos concursos:

1) Fotografía: el 9 de Octubre durante la visita de los ciudadanos de Mios.

Durante esta jornada se piden fotografías que mejor representen el espíritu del hermanamiento.

Todos los públicos pueden participar; habrá tres premiados (1º,2º,3º) y aquella foto que resulte ganadora será incluida en la edición del libro conmemorativo.

2) Portada: durante el mes de Octubre todo aquel que lo desee podrá hacer entrega de un dibujo para la portada del libro conmemorativo.

Todos los públicos pueden participar; habrá tres premiados (1º,2º,3º) y aquel dibujo que resulte ganador será incluido como portada en la edición del libro conmemorativo.

Un jurado compuesto por responsables del Ayuntamiento de Val de San Vicente, Asociación de Hermanamiento de Val de San Vicente, Casa de la Juventud y Casa de Cultura elegirá a los ganadores en el mes de Noviembre.

Los premios de estos concursos se entregarán durante la jornada de clausura del proyecto prevista para el 17 de Diciembre.

El material participante en estos concursos podrá ser entregado en la Casa de Cultura o vía email (concursovaldesanvicente@gmail.com)

CHARLAS

De carácter didáctico y con el fin de dotar a los ciudadanos de herramientas que les permitan trabajar en el futuro del hermanamiento y en la construcción del futuro de Europa se propone un ciclo de 4 charlas enfocadas a cómo las nuevas tecnologías pueden ayudarnos a:

- Estrechar lazos con nuestros vecinos de Europa.
- Conocer de primera mano la actualidad de la UE.
- Participar en el futuro desarrollo de la UE a través de las consultas ciudadanas.

Las charlas propuestas y el público al que se dirigen son:

- 1. "Hermanamientos 2.0: Cómo estrechar lazos a través de la red" (Responsables del Ayuntamiento y Asociaciones)
- 2. "Hermanamientos 2.0: Cómo estrechar lazos a través de la red." (Jóvenes y adultos del municipio)
- 3. "Conoce la Unión Europea a través de la web." (Jóvenes y adultos del municipio)
- 4. "Hazte oír en la Unión Europea." (Jóvenes y adultos del municipio)

Para que los más pequeños del municipio puedan participar activamente en el programa se proponen 4 talleres infantiles (6 -10 años).

En estos talleres se proporcionará, de manera lúdica, a los participantes información relativa a la UE y concretamente de nuestros vecinos franceses, para que conozcan mejor aquel país del que provienen los habitantes del municipio hermanado de Mios.

Durante el desarrollo de estos talleres, los más pequeños tendrán oportunidad de conocer la gastronomía, literatura y costumbres de nuestros vecinos franceses así cómo información general de la Unión Europea.

NAVIDADES HERMANADAS

Con el fin de que los habitantes más jóvenes de Val de San Vicente (0-4 años) puedan participar de este proyecto se propone la distribución de material para elaborar decoraciones navideñas que serán enviadas a Mios.

El material será suministrado al colegio a finales de Octubre y recogido a primeros de Diciembre y enviado a la asociación de hermanamiento de Mios.

También se proporcionará material a la Casa de Cultura para que los niños que visiten el Rincón Europeo puedan realizar sus adornos.

Se propondrá a la Asociación de Mios que realice la misma actividad.

RINCON EUROPEO PARA NIÑOS

Para que los más pequeños del municipio conozcan la UE se instalará el 1 de octubre en la Casa de Cultura un rincón europeo especialmente pensado para ellos.

En él se podrá encontrar información de la UE, cuentos, dibujos y otros materiales que les ayudarán a entender el espacio común en el que vivimos y la importancia de los valores de cooperación y unión que compartimos.

Así mismo, se instalará un espacio habilitado para que puedan depositar tanto los dibujos que quieran enviar al concurso de portadas cómo el material para la decoración navideña.

JORNADA DE CLAUSURA

Cómo broche final a este proyecto tendrá lugar una jornada de clausura el día 17 de Diciembre y durante la misma se presentarán:

- Libro conmemorativo
- Cd Exposición fotográfica

Así mismo se entregarán los premios de los concursos de Fotografía y Portada.

Calendario de Actividades

SEPTIEMBRE

<u>Viernes 24 / 19:30 h Casa de la Juventud</u> <u>(Unquera):</u> Presentación del proyecto "10 años hermanados, 10 años con Europa" en el marco del X aniversario del Hermanamiento entre Val de san Vicente y Mios.

Miércoles 29/ 19.00 h Casa de Cultura Villa Mercedes (Unquera): Charla: "Hermanamientos 2.0: Cómo estrechar lazos a través de la red".

 Dirigido a personal del ayuntamiento, asociaciones y empresas. / 10 plazas / Inscripción en Casa de cultura

OCTUBRE

<u>Viernes 1/ Casa de Cultura Villa Mercedes</u> (<u>Unquera):</u> Instalación del Rincón de Europa para niños e inauguración del concurso de Portadas.

<u>Sábado 9/ Casa de Cultura Villa Mercedes</u> (<u>Unquera</u>)

- 11:30 / Inauguración de la exposición fotográfica "10 años hermanados, 10 años con Europa"
- Comienza el Concurso de fotografía
- 12:00-13:30 / Actividades Infantiles

Miércoles 13 / 19.00 h - Casa de Cultura Villa Mercedes (Unquera): Charla: "Hermanamientos 2.0: Cómo estrechar lazos a través de la red."

 Dirigido a jóvenes y adultos del municipio / 10 plazas / Inscripción en Casa de Cultura

Miércoles 20 / 18:00 h - Casa de Cultura Villa Mercedes (Unquera): Taller Infantil • 20 plazas / Inscripción en Casa de Cultura

Miércoles 27 / 19.00 h - Casa de Cultura Villa Mercedes (Unquera): Charla: "Conoce la Unión Europea a través de la web".

 Dirigido a jóvenes y adultos del municipio / 10 plazas / Inscripción en Casa de Cultura

NOVIEMBRE

Miércoles 10 / 18:00 h - Casa de Cultura Villa Mercedes (Unquera): Taller Infantil

• 20 plazas / Inscripción en Casa de Cultura

Miércoles 17 / 19.00 h - Casa de Cultura Villa Mercedes (Unquera): Charla: "Hazte oír en la Unión Europea".

 Dirigido a jóvenes y adultos del municipio / 10 plazas / Inscripción en Casa de Cultura

<u>Miércoles 24 / 18.00 h - Casa de Cultura Villa</u> <u>Mercedes (Unquera):</u> Taller Infantil

20 plazas / Inscripción en Casa de Cultura

Del 22 de Noviembre al 3 de Diciembre

Navidades Hermanadas: Participa, y tus adornos navideños viajarán hasta Mios. Infórmate en la Casa de Cultura.

DICIEMBRE

<u>Jueves 17 / 19.00 h - Casa de Cultura Villa</u>

<u>Mercedes (Unquera):</u> Presentación del libro conmemorativo de los 10 años de Hermanamiento

Entrega de premios de los concursos.

Organizan:

